

EL MEDITERRANEO

DIARIO INDEPENDIENTE DE LA TARDE

ALMERIA.—Año I.—Núm. 13.

Lunes 29 de Abril de 1929

Oficinas y Talleres: Murcia, 2

Intereses de Almería

Nuestra riqueza minera

Estamos ante unas perspectivas de destacadas riquezas: las actividades que se agitan en torno a las explotaciones mineras de nuestra provincia.

Hora es ya de que a esta riqueza minera de Almería, una de las más importantes de España, se le preste la atención que ella demanda.

Dentro de nuestro recinto provinciano se manifiestan filones inagotables en todas las variedades de la escala geológica. Así se tiene, en la zona de Cabo de Gata, hierro y plomo con unas propiedades de plata en muchos casos casi inconcebibles; en Sierra Almagrera y Sierra Alhamilla estas propiedades son fabulosas.

La zona aurífera de Rodalquilar cada día son mayores las evidencias que manifiesta sobre las riquezas que atesora; Paterna y su término con minas de hierro donde se muestra el mineral en considerables filones a la superficie que se pueden trabajar a roza abierta, y a éste somero recinto bien podemos engarzar el rosario de esas formidables minas de hierro enclavadas en los términos de Beires, Gégal y Serón, y la ingente Sierra de Filabres con su riquísimo coto minero denominado el «Corbulla».

Se hace preciso, pues, airear a todos los vientos el pregón de estas fabulosas riquezas que atesora el subsuelo de la provincia de Almería, y clamar una vez, y otra, y muchas, en interés y bien de todos, hasta lograr poner en marcha la solución de este vitalísimo problema.

Sacudir la pasiva actitud que a los almerienses nos invade, es deber al que con tenaz afán, se deben enfocar los propósitos de todos, para evitar casos como el que se dió con ocasión de celebrarse en Madrid, en fecha reciente, un interesante Congreso internacional de Geo-

logía, al cual Almería no llevó su representación. Estas conductas, que son conductas suicidas, es necesario que sean rectificadas y creemos que para ello nada más útil que establecer entre los elementos afines una mejor compenetración del problema, en sus términos generales.

Ya la Cámara Oficial Minera es un organismo adecuado para condensar las aspiraciones de la riqueza minera de Almería, como asimismo para propulsar las ansias de soluciones prácticas, y aunque nos consta que los hombres que dirigen dicha Cámara laboran con tenacidad, la trascendente riqueza que nuestro subsuelo posee, de una parte, y de la otra, la aguda crisis económica que padecemos, precisa, si posible es, que esos afanosos hombres redoblen sus esfuerzos y se superen si también es posible en sus actuaciones, para que esos aspectos del problema, cuales son; la protección del Estado, instalaciones de trenes de utilaje con arreglo a las normas modernas para hacer más económicas y de mayor rendimiento las explotaciones; los de comunicación y transportes etc. etc., lleven constantemente el marchamo de una arañante inquietud. Y en cuanto a la cuestión moral del problema hacer desaparecer minucias de carácter personal, diferencia de índole también personalísima y egoísmos aislados, máculas éstas que empañan y ensombrecen siempre el más prístino asunto.

Tenemos por descontado, por que así lo reclama el interés general de Almería, que la Cámara Oficial Minera llevará a la Exposición de Sevilla el varío y muy interesante muestrario de nuestra riqueza minera. Ello es tan principalísimo que no habrá de necesitar estímulo alguno.

Aires del campo

Filosofía rural

Hay en nuestro léxico una serie de palabras que, aunque no son sinónimas, en el fondo significan casi lo mismo: debiera el pueblo fijar un poco más la atención en las mismas, porque entrañan ideas compendiosas de la realidad práctica de la vida; sujetar nuestra actuación cotidiana a ellas sería ahorrarnos muchos trabajos y desazones, así como también darían luz sobre asuntos de interés, sirviéndonos al propio tiempo de ayuda en la fatigosa labor del estudio de los orígenes, causas y valores de las cosas; hechos, objeto útiles y procedimientos prácticos para la vida del individuo y de la sociedad.

Nos referimos a las palabras «aforismo», «refrán», «adagio» y «pensamiento».

Aforismo, es una sentencia breve y doctrinal. Refrán, dicho agudo y sentencioso, de uso común. Adagio, sentencia breve, muy comúnmente de carácter moral. Y finalmente, pensamiento, se dice de una idea o sentencia sobre cualquier materia.

Todos, como se ve, nacen de la experiencia de la vida y forman como un tratado de filosofía popular.

Aunque tenemos en cartera material copioso para un libro y no pequeño, de refranes agrícolas, «Aforismos raros», con notas explicativas y de adaptación a las varias y complejas operaciones de la labranza e industrias derivadas de la agricultura, recogidos de entre las sencillas costumbres de los labradores, hoy damos también unos cuantos a la publicidad, creyendo prestar un buen servicio a los campesinos, de los que apenas si nadie se acuerda ni preocupa su suerte. Helos aquí:

«Si quieres que en tu tierra no hagan mella la asequita ni la helada, tenla bien estercolada».

«Los prados, lo mismo que los riscos, se rien del incendio, de la niebla y del pedrisco».

«La agricultura española necesita más del olor del estiércol y materias químicas de abono, que del perfume de las flores retóricas de los eternos charlatanes».

«La vaca, la oveja, la cerda y la coneja son la base económica que han de redimir al labrador español de la esclavitud y de la ignorancia».

«El labrador que solo vende cereales hace saldo barato de la fertilidad de sus tierras, el agricultor que produce ganados eleva al máximo el rendimiento de sus campos».

«Labrador es el que... labra cultiva y cosecha. Buen agricultor es el que bien cultiva plantas y animales y además... su espíritu».

«El árbol, el pájaro y el cordero en la florida campiña forman una divina armonía que el hombre admira».

«Los animales que fallecen, son muertos que resucitan. Si se tratan bien sus cadáveres, resucitan en forma de pan, fruto o salud; pero si se maltratan arrojándolos a los barrancos abandonándolos en el monte o en la campiña, resucitan difundiendo contagios y privaciones».

«Quien castra animales mamonos tiene pronto bellos cebones».

Labrador: aquí tienes un tratado de filosofía de la vida práctica, que hallarás en los libros pero si podrás saborear como frutos exquisitos y sazonados de la experiencia.

J. GARCIA SUÑER.

Los trenes para las Exposiciones

La mayoría de las empresas ferroviarias han hecho grandes rebajas de precios para facilitar las visitas a las exposiciones de Barcelona y Sevilla.

Estas rebajas alcanzan al 40

por 100 sobre los billetes ordinarios, creando billetes de ida y vuelta y de itinerario facultativo, con los que se puede ir desde cualquier punto de aquellas líneas a Sevilla y Barcelona, o a las dos exposiciones y regresar, eligiendo la vía tanto a la ida como a la vuelta.

Los billetes se expenderán durante las exposiciones, con validez de 36 días para visitar una sola y de 60 para visitar las dos.

Son valederos para toda clase de trenes y consentien hasta doce detenciones en ruta.

Las comunicaciones entre Barcelona y Sevilla están facilitadas por cuatro itinerarios.

Córdoba-Madrid.

Granada-Madrid y Granada-Valencia, cualquiera de las cuales puede elegir el viajero al adquirir su billete.

Completando las facilidades, la Compañía de M. Z. A. implanta nuevos trenes desde primero de Mayo.

Pone en circulación cómodos y modernos coches.

Un tren, compuesto sólo de coches camas del nuevo modelo de la Compañía Internacional y coche restaurant, saldrá de Madrid a las 21'30 para llegar a Barcelona a las 10'15, y saldrá de Barcelona a las 21'15 para llegar a Madrid a las diez.

Además, existen los dos expresos entre Madrid y Barcelona: el diurno con coches modernos, de primera y tercera, y el de noche, que llevará coche de butaca del nuevo modelo.

De Barcelona a Sevilla se establece un expreso directo por Tarragona a Valencia, con coches cama, coches de primera y tercera y restaurant, que saldrá de Barcelona a las 15, llegando a Sevilla a las 14'10, y saldrá de Sevilla a las 15'25 para llegar a Barcelona a las 14'25.

Cuando la afluencia de viajeros lo indique, además de los expresos diarios de Madrid a Sevilla, se establece un expreso diurno adicional, que saldrá de Madrid a las 10'55 y llegará a Sevilla a las 21'35 y de Sevilla saldrá a las diez para llegar a Madrid a las 21'5, el cual llevará coches de primera y de tercera.

De noche, cuando sean insuficientes los expresos diarios, se añadirán dos coches camas al expreso de Algeciras el cual irá directo a Sevilla desde Madrid.

Labor municipal

En la sesión plenaria celebrada la tarde del próximo pasado sábado, día 27, el Ayuntamiento supo y discutió de un informe llevado a cabo por una Comisión especial, sobre contratación de una operación de crédito con que realizar las obras siguientes: construcción de un Palacio de Justicia; Casa de Socorro y Laboratorio municipal; cinco grupos escolares; varias escuelas con casa habitación para los maestros; Hospital de infecciosos y algunas obras más aunque de menos importancia.

El informe de la Comisión propone llevar a cabo la ejecución de todas estas importantes obras con el importe del capítulo que por alquileres de los edificios que actualmente tiene arrendados el Municipio, consigna en sus presupuestos.

Planteadas así, en estos términos, la labor municipal que nos ocupa merece los más envidiosos elogios.

«El Mediterráneo» en su editorial correspondiente al número del próximo pasado jueves, día 25, abogaba por la realización de este importante problema municipal, y es por ello que de momento y ateniéndonos al volumen de la labor discutida, hemos de consignarle nuestro sincero aplauso.

Ahora, esperanzados, aguardemos a que esta moción aprobada sea desarrollada con el máximo de eficacia.

También en esta misma sesión, se dió cuenta de una moción del teniente de alcalde señor Fernández Hidalgo sobre aguas, alcantarillado y arbolado.

Respecto a estas cuestiones se acordó nombrar una comisión especial que las estudie y de ellas informe luego al Pleno.

La iniciativa del señor Fernández Hidalgo merece plácemes; pero hasta ahora y por tratarse de unos problemas urbanos de enorme trascendencia sólo llevamos nuestros ecos hacia una fuerte estimulación para la mejor labor de los señores comisionados.

Zapatos para andar sobre las aguas

Un ingeniero vienés ha inventado unos zapatos con los cuales se puede caminar sobre las aguas; sobre la superficie de un río, de un lago.

El inventor, para demostrar su eficacia, ha hecho muchas pruebas, atravesando ríos caudalosos.

Claro es que estos «zapatos» son bastante largos, pero, según han afirmado las personas que vieron las experiencias, no son difíciles de llevar, resultando las travesías bastante cómodas, a no ser que las aguas estén demasiado movidas.

Kollman está realizando algunas modificaciones en su invento, que espera tener dispuesto el próximo verano. Entonces organizará unas carreras en el lago Woertheese, para que todo el mundo pruebe y adopte este nuevo sistema de atravesar ríos y lagos de anchura considerable.

Ecos locales

Certificación

El Alcalde de Alhabia, ha remitido una certificación a este Ayuntamiento, relativa a la partida de bautismo del niño Francisco Amador Santiago.

Exceptuado

La Junta de Clasificación y Revisión ha enviado al Ayuntamiento una certificación, declarando inútil total al mozo Juan Gil Román

Devolución

Don Joaquín Zapata Quesada, solicita que le sean devueltas 217 pesetas, que considera le han cobrado indebidamente por el arbitrio de solares.

Pavimentación

Los vecinos de la calle Alfarreros, Ramos y su prolongación han presentado un escrito al Ayuntamiento, solicitando la pavimentación de tan importante vía

Partida

El Alcalde de Viator ha enviado, la partida de nacimiento del mozo Marcelino Rodríguez Ruiz.

Material sanitario

El Jefe de la oficina de Sanidad municipal, ha pasado una comunicación al Ayuntamiento, proponiendo la adquisición de un auto-ducha portátil y una estufa con destino al Parque de Desinfección.

De interés al vecindario

Desde el 1.º de Mayo hasta el 15 del mismo mes pueden pagar los contribuyentes de los impuestos municipales que se cobran por recibo el importe de todo el año 1929 con una bonificación del 4 por 100.

Recepción de obras

Mañana a las seis, se verificará la recepción definitiva de las obras del camino de Vélez Blanco a Topares.

Ho sido designado por el presidente de la Diputación para que lo represente, el diputado Sr. Pérez Hita, a quien le acompañan un ingeniero de Obras Públicas y el ingeniero de la Diputación Sr. Fornieles.

Libramientos

Por esta Tesorería de Hacienda han sido puestos al cobro para mañana, unos libramientos a favor de los señores siguientes: Don Ángel Gómez Herrera y señor Depositario Pagador de Hacienda.

Crónicas Inestables

El alma del paisaje

Es preciso tocarlo todo. ¡El alma del paisaje!—diseis con so-carronería—. Ya asoma el plumero. Ya aparece el aprendiz de literato.

No. Fuera miedos. Es preciso tocarlo todo—repite—. Yo como Santo Tomás, necesito tocar para creer. Y hoy con la punta de mi lápiz—escribo con lápiz—voy dibujando estos paisajes un poco hipocandriacos.

Tal vez palpado, así llegue a creer en lo que escribo. Y el paisaje, un paisaje cualquiera, es para mí tan necesario como la sal al pan.

Todos os habéis quedado embobados en la muda contemplación de un paisaje. El paisaje anuló la manifestación externa de nuestro yo y quedáis, frente a él, muñecos de trapo.

El paisaje es un absorbionista. Se parece a esos hombres que se caracterizan por su ineptitud y que nunca permiten, en sus filas, la piedra blanca de un cerebro con ideas propias. El paisaje como esos hombres, generalmente pastores de rebaños, obra por exclusión. Por eso habréis visto a muchos semejantes pasar ante el paisaje, fríos, impenetrables, sin hacerle caso.

Esos, que tal vez merecieron nuestro desprecio porque pensamos que eran incomprendidos a toda belleza, son las piedras blancas, los cerebros fuertes o el paisaje no los dejó entrar en su reino.

Los otros, los que como una institutriz, lloramos de entusiasmo ante el paisaje, somos los montones de arcilla, moldeables a cualquier agente extraño, por nuestra debilidad.

El paisaje obra por instinto. Y su egolatría se traduce por una constante exhibición, por una teatral exhibición. Por eso habréis observado lo bien que se presta el paisaje a las fotografías. La fotografía capta un momento del paisaje (el paisaje tiene sus momentos) y lo conserva después de haberlo tamizado por la retina bicóncava, lapidado sobre un papel. El paisaje después se mostrará en la revista, como un pavo real, ante los ojos de las multitudes.

Hay muchos hombres que tienen mucho de paisaje. Sin embargo el paisaje tiene alma. El alma del paisaje viene a ser la síntesis de muchas almas: del río, del cerro, del árbol, del cielo... Es algo así como el almario de la Naturaleza.

El album completo de paisajes es muy variado. Yo no he llegado a pasar todas las hojas de este album. Creo que nadie llegará, nunca a pasarlas.

He podido ver paisajes adustos, rientes, traviosos, tristes... (Aquí imaginamos muchos puntos suspensivos).

Pero hay paisajes que no he podido ver: los paisajes interiores de cada uno.

En este album si que sería interesante ir pasando las hojas, una a una. Pero los paisajes interiores son más absorbionistas que los paisajes vulgares. Son exclusivistas.

Sólo conozco mi paisaje interior. Claro que todo tiene su razón. Las cosas se ocultan o por bellas o por feas o porosas, en su grado máximo. O por sus equivalentes: perversas, buenas o tontas.

Por eso no podemos ver los paisajes interiores. Cada uno de nosotros puede su cner, en los demás, alguna de esas tres cualidades o una mezcla de ellas.

En los paisajes interiores los hay simplistas pero también los hay muy complicados. Hay, además, paisajes de sol, paisajes de luna, paisajes de sombras...

El hombre siempre va en pos de un paisaje que no es el suyo, de un paisaje interior, que, generalmente, pertenece a una mujer. Pero esta clase de paisajes son los más exclusivistas que existen.

Por eso el hombre será siempre el judío errante que vaga por todos los senderos sin hallar ese paisaje.

TITO

De la Diputación

Nuestra visita a la Presidencia

Al recibimos esta mañana en su despacho oficial el señor Madariaga nos manifestó que la Comisión gestora del ferrocarril de Almería-Laujar había visitado al Ilmo señor Obispo rogándole prestase su valiosa ayuda cerca del señor Ministro de Fomento en asunto de tan vital importancia.

El Ministro señor conde de Guadalhorce ha dirigido al Ilustrísimo señor Obispo la siguiente



LA PARISIENNE

Últimos Adelantos, Corsetería y Ortopedia

Primera casa en géneros, gomas y artículos para Corsés

De el País y Extranjeros

El cliente será beneficiado en un 4% en efectivo en sus compras al detalle

MAISON - RIVERA

Príncipe, 3 - Teléfono, 229

ALMERIA

Donde quiera que haga sus compras exija Billetes

Rayo RELAMPAGO

INFORMACIONES GENERALES

Noticias e informaciones telegráficas y telefónicas de nuestro corresponsal en Madrid señor Palacio Valdés.

TAURINAS

Un paréntesis

Sigue el viento. El enemigo serio, el enemigo irreconciliable del torero, siguió soplando con furia, con rabia, con ensañamiento. Durante la semana sopló a ratos, a días, y cuando el sábado con la lluvia creímos que desapareció, lo que hizo fué solo descansar para con más brío arremeter el domingo. ¿Hasta cuando durará?... que acertado estuvo el autor de la popular frase de esta tierra, cuando dijo: «si aquí cogieramos las cosechas con viento, éramos todos ricos».

Igual que se suspenden las corridas por lluvia, según mi criterio debieran suspenderse por viento. En el primer caso, por consideración al público y los toreros y en el segundo, por iguales términos pero invertidos, o sea por consideración al torero primero y después al público. Esta medida tendría un valor de humanidad y de caridad aplastante para los artistas.

«Joseito de Granada» en todo momento mostrose valiente, enterado, artista. Lo intentó todo con el capote y con la muleta y en honor a la verdad hemos de decir que escuchó entusiastas ovaciones. En su primero hubo insistente petición de oreja, dió la vuelta al anillo y salió dos veces a los medios.

Su segundo lo toreó muy inteligente con la muleta y lo mató pronto y bien. También hubo petición de oreja, vuelta y salida a los medios.

«Gitanillo de Triana II» me gustó extraordinariamente con el capote. Dió una serie de verónicas, modelo de suavidad y temple que se aplaudieron como se merecían, con calor, con emoción. A su primero lo toreó con la muleta eficazmente, con dominio, matándolo con gran estilo.

En el quinto, estuvo seguro, dominador, artista, llevando con orgullo el apodo de su hermano Curro. Sonó la música en su honor. Matando superó al primero de su dinastía. Entrando superiormente agarró media en el mismo hoyo de las agujas que rodó el novillo sin puntilla. Cortó las dos orejas y el rabo, dió la vuelta al ruedo y salió varias veces a saludar.

No hice juicio crítico alguno de la labor de Rafael Piqueras el día de su presentación como torero. Este periódico no había

visto todavía la luz pública y yo estaba un poco apartado de estas lides taurinas como crítico. No obstante esto, quiero hacer la salvedad antes de hablar de su labor de ayer, que hubiere suscrito en un todo la opinión de mis compañeros en la prensa, que era además la opinión general de la ciudad y el sentir de los aficionados.

No podemos juzgar a Piqueras como a un torero cualquiera. Sabemos todos su historial taurino sobradamente y no hay manera ni de engañarse, ni de engañarnos.

Rafael Piqueras desconoce casi en su totalidad, las más elementales cosas del toro. El público todo, fué a la plaza solo a ver las proezas, el arte soberano de este novel torero, arte exquisito, lleno de emoción, que hizo vibrar todas las fibras de los aficionados.

Jamás ningún debutante, causó tanta expectación como este muchacho. Jamás se oyó hablar en nuestra tierra con tanto calor, con tanto entusiasmo, como se ha hablado desde el día 31 del pasado. Su escalofriante faena ha sido el tema obligado en toda reunión y su clamoroso éxito, llegó a todas las tertulias taurinas de España.

Con estos antecedentes salió a torear en la tarde de ayer, sus compañeros todos sabían defenderse del viento, él no, sus compañeros no se desconcertaron, él sí. Estas razones le hicieron estar indeciso, sin sitio.

Solo se vió a Rafael Piqueras en unos lances, en una rebolera y en dos escalofriantes muletazos y en esos momentos vimos vibrar, vimos rugir de entusiasmo a todo el público que aplaudió con frenesí.

Matando no pudimos apreciar nada, se vió bien claramente que no podía, por estar muy resentido del brazo derecho.

Esto solo ha sido un paréntesis y nosotros tampoco hemos de hacer juicio definitivo.

La empresa queriendo interpretar el sentir de la opinión, vuelve a repetir el mismo cartel el próximo domingo, con novillos de Marzal.

Sería una verdadera desgracia que también tengamos viento. Ya veremos.

CAIRELES

La hazaña de un loco

Se arroja a una alcantarilla y está a punto de morir

En el pueblo de Tabernas y en casa de sus padres, habita el joven Alberto Guirao, el cual tiene perdidas sus facultades mentales.

La noche del sábado, al padecer uno de los ataques que suelen darle, salió vestido con muy ligeras ropas a la calle con propósitos de irse al campo, y gracias a la intervención de unos vecinos, pudo ser llevado a su domicilio, no sin haber costado grandes trabajos.

Poco después y una vez que estuvo completamente vestido, volvió a escaparse por la puerta del corral que dá al campo y aunque salieron tras él, no fué posible darle alcance.

El padre del enfermo, Juan Lorenzo Guirao, inmediatamente envió ración a sus otros hijos, para que procedieran a la busca de su hermano, sospechando que pudiera estar en Almería.

A las once del domingo al pasar por la calle de la Torre, que es donde habita dicha familia, varios vecinos, observaron que de una alcantarilla que cruza dicha calle se oían lamentos.

Inmediatamente se personaron las autoridades, que auxiliadas por varios vecinos, procedieron a descubrir la alcantarilla, encontrando en ella al joven perturbado.

Inmediatamente, fué asistido por el médico titular Sr. Morcillo, consiguiendo que volviera en sí y trasladándolo a su domicilio.

Se supone, que quiso penetrar en su casa por dicha atarjea recorriendo un trayecto de unos veinte metros y cuando quiso retroceder no le fué posible por lo angosto del paso, donde hubiera perecido seguramente de no haber sido extraído del mismo.

De Sociedad

Anoche llegó de Madrid el ingeniero-jefe de la Junta de Obras del Puerto, don Eusebio Elorrieta, distinguido y muy estimado amigo nuestro.

—Se encuentra notablemente mejorada de la enfermedad que le aquejaba la señora esposa de nuestro estimado amigo don José Gil Segura, practicante de la Beneficencia Provincial.

De la Comisaría

Ha denunciado en la Comisaría José Fernández Cruz, que fué atropellado por el auto núm. 233, produciéndole lesiones leves y le destruyó una bicicleta, calculando los perjuicios materiales en cincuenta pesetas.

—También ha denunciado don José Cerrá Salmerón, que un auto de la propiedad de don Emilio Carnavál, chocó con otro de su propiedad, causándole daños que calcula ascenderá a 300 pesetas.

—En el pueblo de Pechina, fué atropellado, por el auto número 1058 de la matrícula de Almería, el joven de 16 años Joaquín Redondo García.

Fué asistido por el médico titular, apreciándole una herida en la oreja izquierda con desgarró, de pronóstico reservado.

Fué trasladado a Almería ingresando en el Hospital para su curación.

De Madrid

Más disposiciones sobre la Delegación regia de la Cámara Uvera

La «Gaceta» publica el nombramiento del Delegado regio de la Cámara Oficial Uvera de Almería.

Dicho delegado velará en todo momento por los intereses de los productos de uva. Para ello adoptará todas las disposiciones que sean convenientes y necesarias aunque éstas disposiciones no estén comprendidas en el actual Reglamento de la Cámara.

Para tomar estas determinaciones sin superior consulta será preciso que las medidas a tomar sean de tal urgencia que no haga posible aquella consulta.

En caso contrario para tomar disposiciones cuya resolución no sea eminentemente perentoria el delegado consultará al Ministerio de la Economía.

Asesorarán a la Cámara Oficial Uvera otros sectores agrícolas.

El delegado regio vigilará a los embarques y oír a los exportadores.

También nombrará un vocal para que se encargue de vigilar las exportaciones con objeto de evitar que el fruto saiga de nuestro puerto en malas condiciones.

Por este procedimiento se hará lo posible a fin de poder conseguir que la uva mantenga su antiguo crédito de fruta de conserva natural.

El delegado nombrará una comisión compuesta de miembros de la Cámara y de otros sectores cuya comisión estudiará las modificaciones que se han de imprimir al actual Reglamento de la Cámara.

Por último el delegado regio tomará todas aquellas medidas conducentes a proteger a todos los parraleros.

Visita del Rey

Esta mañana S. M. giró una visita a la exposición de los proyectos del faro de Colón que se ha de erigir en Panamá.

Con nuestro Monarca acudieron al Palacio de Cristal del Retiro, numerosas personalidades.

Don Alfonso tuvo frases de elogio para algunos de los proyectos.

En las Descalzas Reales

La Reina doña Victoria acompañada de la Reina María de Rumanía, y las infantas estuvieron esta mañana en el Convento de las Descalzas Reales.

Comisión mixta de espectáculos

Se ha inaugurado con gran solemnidad la Comisión Mixta de Espectáculos.

Estaban representadas todas las empresas de España.

El ministro del Trabajo señor Aunós, pronunció un discurso. Dijo que el Gobierno actual unía con simpatía la industria de espectáculos.

Hasta hoy —agregó— sólo se le ha dado importancia desde el punto de vista tributario.

Anunció que se va a proceder a la formación del censo de actores y de todo el personal dependiente de teatros.

En el Supremo de Guerra

En el Supremo de Guerra se ha visto la causa seguida contra el teniente coronel don José Arias Rivas a quien se le acusa de malversación de fondos.

El fiscal pidió tres años de su habilitación y una multa importante.

El abogado defensor pide la absolución.

A Jerez de la Frontera

Mañana saldrá para Jerez de la Frontera el ministro de la Economía Nacional señor Conde de los Andes.

La Cartera de Marina

Durante la ausencia del ministro de Marina, señor García Reyes se encargará de dicha cartera el jefe del Gobierno.

El actual Ministro de Marina ha salido para Cádiz donde embarcará con dirección a Cuba para representar a España en el homenaje que aquel país va a tributar a su Presidente, general Machado.

Acompaña al señor García Reyes, el periodista don Wenceslao Fernández Flores.

Martínez Anido recibe al Gobernador de Almería

Esta mañana acudió al Ministerio de la Gobernación, el Gobernador de Almería, don Carlos Palanca.

El señor Martínez Anido recibió al señor Palanca con el cual estuvo conferenciando largo rato.

En sufragio de la Reina Madre

En la Iglesia de San Francisco se han celebrado solemnes misas en sufragio de la Reina Madre doña María Cristina (q. e. p. d.).

Asistieron los somatenes, el infante don Jaime, el Presidente del Consejo el Ministro de la Gobernación y el general Ardanaz.

Los somatenes desfilaron ante don Jaime.

Provincias

Una Asamblea forestal

Participan de Santander que hoy se ha celebrado en la Diputación Provincial una Asamblea forestal.

Asistieron los directores generales de Montes y Minas y Combustibles, las autoridades locales, representaciones de los Sindicatos Agrarios y otras entidades provinciales.

Además acudió a la Asamblea un enorme público.

Hicieron uso de la palabra varios asambleístas que expusieron diversos problemas sobre tan interesante asunto que ha de desenvolverse dentro del mayor entusiasmo y del mayor amor a España.

También hablaron varias ingenieros y autoridades.

De Toros

En Alicante

Triunfo de Carratalá

Con tiempo magnífico se celebró ayer la novillada que ha inaugurado la temporada.

Acudió un público numerosísimo y se corrieron novillos del Conde de Cortes.

Alternaban los diestros Finito de Valladolid, que debutaba en dicha plaza, Angel Carratalá que toreaba por primera vez después de la tremenda cornada de Logroño y Rafael Moreno.

Los toros fueron estupendos de lámina, bravos, codiciosos y manejables, sobre todo los dos últimos que fueron pastueños y suaves.

Al hacer un quite en el primer toro Carratalá marca tres verónicas inmensas que levantaron al público. Momentos después el toro empitonó a Moreno, zarrandeándolo aparatosamente. Carratalá acudió oportunísimo lleván ose toro. Moreno resultó ileso.

Finito inicia una faena vulgar. Al cuarto pase de muleta fué derrivado por el toro que lo busca con codicia y Carratalá vuelve a actuar de providencia haciendo un quite inenarrable.

Es un momento emocionante. La plaza entera aplaude a Carratalá.

Finito resultó ileso continuando una faena sosa y acabando con el novillo de un pinchazo y una media.

En su segundo estuvo muy

valiente con la muleta y adornado pero con poca fijeza citando a recibir y no pudiendo aguantar el bicho, el cual escupe el estoque. Señala varios pases ceñidísimos tocando la música entrando al volapié y agarrando media estocada en todo lo alto. Descabella a la primera.

Ovación, vuelta al ruedo y oreja. El diestro Carratalá saluda a su primero que es el mayor y de más poder de los seis que se lidián, con verónicas apretadísimas.

En un quite es muy ovacionado terminando con media verónica inmensa. Con la muleta estuvo inteligente parando mucho y entrando muy bien agarrando media. Más pases en un palmo de terreno y con otra media se deshace del de Cortes que rueda sin puntilla.

Ovación y salida al tercio. El público pide la oreja.

Al realizar la suerte suprema Carratalá se resiente de la herida que padecía la cual lleva abierta.

En su segundo toro obtiene uno de sus mayores triunfos lanceando por verónicas y liándose el toro al cuerpo, con los pies incrustados en arena.

Hace un quite colosal.

A la hora de matar brinda en el centro de la plaza mandando retirar los peones. Inician su faena con el pase de la muerte al que siguen varios naturales, de pecho, y ayudados, todos de pera firma, y en palmo de terreno.

La música corea la faena del diestro y el público se desborda de entusiasmo aplaudiendo.

Igual a matar pero el público pide que siga toreando. Da algunos pases más, estatuarios, y mato de una estocada contraria, siendo innecesaria la puntilla.

Ovación delirante prolongada oreja, rabo y vuelta al ruedo, tendo que salir a los medios.

Carratalá se retira después de pedir permiso, saliendo en automóvil con dirección a Jerez de la Frontera donde torea mañana.

Rafael Moreno hizo quites velenísimos en todos los toros.

A su primero lo recibe por verónicas y estuvo excelente con la muleta, no perdiendo la cara del toro, del que se deshace de media estocada algo contraria.

En su segundo estuvo toreando magnífico de capa, aguantando mucho. Con la muleta hizo una faena valiente pero con poca fijeza. Mató de media delantera y una corta contraria.

El público salió satisfecho de la corrida.

En Barcelona

Con una entrada regular se lidiaron ocho becerros de Zabailos que fueron mansos. Dos para los becerristas «Niños Embajadores» y Arturo Marsal.

Estuvieron bien con el capote y con la muleta y mal con el estoque.

Fueron aplaudidos. Después, Llapisera y su «troupe» divirtieron a la gente con dos becerros más y finalmente Barrera Chico, y Paquito Torres despatcharon cuatro becerros mano a mano, distinguiéndose Torres que cortó una oreja de su primero, oyendo la música y dando la vuelta al ruedo.

En Málaga

Se ha celebrado la corrida anunciada a beneficio de la hermandad de Jesús.

Joseito estuvo valiente y Mérida artístico, cortando una oreja.

En Madrid

A causa de la lluvia se ha suspendido la corrida anunciada.

Si tiene Ud. que comprar Muebles Visite el Bazar EL LEÓN, donde encontrará un gran surtido y a precios baratísimos

El Bazar EL LEÓN tiene un gran taller de Ebanistería con maquinaria y los mejores operarios, por eso vende los Muebles más bonitos y a precios más baratos

Del Ayuntamiento

Nuestra visita a la Alcaldía

Al recibimos el Sr. Montemayor en su despacho de la Presidencia, nos facilitó una copia de la moción que se había sometido a la aprobación del Pleno, sobre labor realizada para la contratación de una operación de crédito, con destino a la construcción de los edificios que están a cargo del Ayuntamiento.

También nos dijo que se había anunciado, para el día primero, que los contribuyentes que quisieran retirar los recibos de toda la anualidad, de sus obligaciones con el Ayuntamiento, serán bonificados con el cuatro por ciento del importe de sus cargos.

Por último nos dijo que había sido nombrado recaudador en el Cabo de Gata, del arbitrio sobre el pescado don Diego Gómez Gómez, y que la Almadraza allí instalada estaba concertada con el Ayuntamiento para la recaudación.

Por coger gayuba

Son detenidos siete individuos

En el vecino pueblo de Velez Blanco, se dedicaban a recoger matas de gayuba, Pedro Robles González y Salvador Torrente Cortés, lo cual no era de extrañar toda vez que dichos individuos estaban al servicio del arrendatario don Juan Romero García, que tiene establecido su depósito en Velez Rubio.

Pero parece que era mejor negocio para ellos en vez de trasladar la gayuba al depósito del arrendatario, venderse a Patrocinio Arcas Moreno, el cual les bonificaba con 15 cts. más en arroba.

En vista de la poca cantidad, que el arrendatario recibía del mencionado producto, denunció el hecho a las autoridades y dió por resultado el averiguar que habían vendido, hasta 550 arrobas a Patrocinio.

Fueron detenidos por la Guardia civil los autores de la susstracción en unión de otros cinco más complicados en el asunto.

El mejor café tostado se vende en

LA EQUITATIVA

MARIANA, 1

Si tiene Ud. que poner casa, donde encontrará más surtido en Muebles, Vajillas, Artículos de cocina etc., y a precios baratísimos es en el Bazar EL LEÓN

Apostillas

Los valientes

Ante la crónica negra que a diario registra dramas que hemos dado en llamar «apasionales», acude a la mente el recuerdo de aquellos tiempos en que los hombres—matones por un «quitame allá esas pajas»—echaban mano a la faja y abrían uno o varios «ojales» en el cuerpo de sus amantes o prometidas.

En aquellos tiempos de majas y chisperos, de bandoleros y chirrlatas al aire libre, eran cosa corriente estas hazañas, realizadas casi siempre de la guapeza de un hombre bravo y de agallas. Siempre, siempre fué la mujer la causante de estos hechos. «Si no fueran malas, si no les gustara dar achares a sus hombres, no ocurrirían estos percances», era el comentario que los corolaba.

Los que, por sentimiento y convicción, hacemos siempre culto de la mujer, hemos de reprobar esos alardes de majeza en los hombres, cuya valentía desaparece al hacerla pesar sobre la mujer. La mujer, por el solo hecho de serlo, por tener encomendada en la tierra la augusta función de la maternidad, merece respeto y perdón aún en sus mayores yerros. Sus despegos y coqueteos—no dejemos de convenir en que las hay malas—, solo merecen un castigo: la más absoluta de las indiferencias. Eso del cariño a la fuerza es bárbaro, es salvaje, es más propio de chulos—dicho sea en la acepción despreciativa que el vulgo da a este vocablo— que de racionales.

En los tiempos que corremos, cuando el progreso sigue, con ligeras interrupciones, su marcha, abriendo nuevos horizontes a la vida, es verdaderamente indignante que se registren hechos de esta índole.

El último, es decir, uno de los últimos, porque se suceden con frecuencia alarmante, ha sido cometido por un hombre con título académico. La víctima ha sido una pobre mujer que tuvo la valentía, la nobleza, de hacer ver la inutilidad de unas relaciones que ningún sentimiento despertaron en su corazón. O lo que es lo mismo: que obró a impulso de su conciencia, tratando de evitar una unión que la haría la infelicidad de dos seres por la ausencia de amor.

¿Hay derecho? ¿Pueden los hombres escudarse en la pasión para justificar un crimen? Indudablemente no es pasión pura la que incita al asesinato. No puede ser amor. En todo caso será amor propio, puntillito, honrilla, soberbia; lo que quiera llamarse menos amor. El amor inclina al perdón de las ofensas, proporcióna resignación, y, en una palabra, hace fuerte al hombre, lo eleva.

Si esos hechos son obra del egoísmo, del absolutismo, de la aberración, del «yo siempre», resultan verdaderamente bárbaros e impropios de la época. Si es cierto que las pasiones sensuales oscurecen el cerebro y originan perturbaciones, no por ello es dable obligar a la mujer a someterse a las exigencias y caprichos de los hombres para evitar estos actos. ¿Puede decirse a una mujer: «Si no quieres a ese hombre, te matará»? ¿Qué ley, ni divina ni humana, puede trocar la indiferencia o el desprecio por el cariño? Sería algo monstruoso. Sería tanto como cercar el sentimiento humano, como trazar camino al sapo.

¿Tiene culpa una mujer de inspirar con su llamativa hermosura una pasión? ¿Viene obligada a corresponder a ella por el mero hecho de haberla inspirado? Recordemos el razonar de Cervantes, por boca de Marcela, cuando le acusan de haber ocasionado, con sus desdenes, la muerte de Crisóstomo.

o. o. Aquí lo que pasa es que al hombre se le educa deficientemente o no se le educa, por lo cual son muy pocos los que, en un momento dado y en todos los culminantes de la vida, saben refrenar, sobreponerse a sus pasiones, y, claro, son dominados por ellas.

De lo que se colige bien a las claras, que la sociedad actual está compuesta, en su mayoría, de anormales de la voluntad, necesitados de la reeducación sumministradora de la seguridad y conciencia en los actos de la vida. Esto es consecuencia lógica del sistema de educación que tiene por única mira ins-

truir e ilustrar, sin preocuparse para nada de la psiquis.

Por eso estos crímenes «pasionales» resultan tan repugnantes. Los autores son siempre muñecos ridículos, casos patológicos dignos de estudio y curación; pero ¡ay! resulta tan difícil enderezar árboles viejos... ¡Crímenes por amor! ¡Que sarcamo! Si dijéramos por odio por venganza, por barbarie... por cobardía...

¡Y aún llaman valientes a estos asesinos de mujeres...! ¿Como llamarían, pues, al hombre que por su propio esfuerzo, bajo el peso de un trabajo agobiador que consume sus fuerzas, saca a flote una familia numerosa en esta marejada de la vida?

Discórides LEIVE GARCIA.

Del Gobierno Civil

Se nos remite para su publicación la siguiente nota oficiosa:

En la tarde de hoy ha quedado ultimada en larga conferencia del ministro de la Economía y el Jefe del Gobierno la moción relativa a la organización agropecuaria que de R. O. aprobado en Consejo de ministros que ya había conocido del asunto se pasa a la Asamblea nacional para su dictamen y discusión, que ha de tener lugar en el mes de Junio, al que se dará la duración precisa para ultimar tan importante materia.

La moción es un apuntamiento o guía desarrollado en bases en que el Gobierno se limitará a mantener la esencia del criterio consistente en encargar a las Diputaciones provinciales la propulsión de ercios agropecuarios ex régimen autonómico auxiliado, inspeccionado por el Estado y sometido a sanciones y premios que estimulan la labor que se les encomienda.

Como organismos asesores de las diputaciones; figurarán los Consejos o Juntas agropecuarias provinciales, integrados por la fusión de las asociaciones locales y provinciales agrícolas y pecuarias, que no obstante tendrán vida independiente; es decir, que se propone la existencia de dos grandes asociaciones: la de agricultores y la de granaderos, que aun funcionando con independencia se unirán en los consejos agropecuarios provinciales y en el consejo superior.

El punto de partida o base de las asociaciones generales mencionadas serán las locales y provinciales constituidas con carácter obligatorio por todos los que ejerzan una u otra profesión y sus similares y derivadas, bien de un modo individual, bien en representación sindical o cooperativa, a cuyos representantes se les computará un número de votos proporcional a la importancia de estos organismos.

El propósito del Gobierno que recogerá con gusto cuantas iniciativas y modificaciones lo mejoren, es organizar las actividades agrícolas y ganaderas en forma que se puedan desarrollar sin entorpecimientos.

No se aborda en este proyecto el aspecto social, sino el técnico y el económico, aunque con él encuadre en dos organizaciones generales de interés patronal, propietarios, aparceros, arrendatarios, ganaderos, criadores, traficantes, más las que ejerzan actividades auxiliares de ambas industrias, costituyendo sectores importantísimos organizados corporativamente, se preparan así para toda clase de intervenciones y representaciones en la vida pública.

Se facilitará a la prensa copia de la moción que se dirige a la Asamblea tan pronto como esta acuse recibo de ella.

El Jefe del Gobierno se cree obligado a replicar aun cuando no lo haga uno por uno a cuantos interpretando mal la letra y el espíritu de la «nota del día» de la Nación, del día 24 del corriente, previamente conocida y aprobada por él, han entendido que se abría un periodo de privilegiada actividad política en favor de sectores a fines o simpatizantes con la unión patriótica, que de lo que más puede seguir presumiendo, aparte su gestión administrativa y cindadana, es de haber mantenido su carácter a político, pues en ella como ocurre por semejanza con el somaten, aunque sea muy otra su misión, caben todas las personas de orden por muy dis-

pareces que sean sus idearios técnicos y políticos, pues nada tienen que ver unos y otros con el apoyo que es obligado prestar cuanto más organizado mejor a todo Gobierno, ya que el único y verdadero gran partido político que en España existió siempre hasta el advenimiento de la dictadura, salvo los que alguien de alta y sincera mentalidad llamó mesnadas reunidas para el reparto del botín, fué el de los ingobernables y anarquizantes, en el cual también los había de todos los idearios y formaron su unión o por lo menos su frente único que no hace mucho se ha tratado de reorganizar, pero tal unión no era precisamente esta patriótica que el régimen desde su advenimiento viene propulsando, sino por el contrario, la que puso a la Patria en trance de muerte e ignominia.

Si se hubiera de considerar a la U. P. como partido político y nada más lejos del deseo, que eso ya sería más fuerte que todos los conocidos, y como tal no tendría inconveniente en contener con otros, pero es que la dictadura, ha considerado esencial para la curación del país que tiene a su cargo, la dieta política mientras ella actúe, y por eso ni ha creado partido, sino que ha requerido y organizado aportaciones ciudadanas, ni autoriza la actuación de otros ni de sus propagandas perturbadoras.

El celo con que el régimen ha perseguido al menor brote de caciquismo del emanado, modalidad inevitable de la política partidista, su neutralidad en la elección de personas para el desempeño de cargos y comisiones que un partido político exigiría se les adjudicasen, y la U. P. desinteresada y altruista desdeña y sólo acepta a título de cumplimiento del deber, demuestran bien a las claras la repugnancia del régimen para toda matización política dañina en todas partes, en España mortal, porque es plato que no digiere la ciudadanía.

Por eso la llamasa a la excitación a que se organicen los grandes núcleos sociales que el día 14 se manifestaron espontánea y entusiastamente tan adeptos al Gobierno y que actuaron como uniones patrióticas, sin que ellos mismos puedan explicar por que no pertenecen a ellas, no tenía carácter político, no como políticos los que sería para nada el régimen, sino carácter ciudadano de ofrenda a contener la ola revolucionaria que tras cinco años bastante bonancibles había logrado alzarse estimulada por codicias de fuera que encontraron simpatías en los inadaptables de dentro y ayuda inconsciente en fogosidades juveniles encendidas con perversidad.

Como reserva de opinión puesta a servir de dique a estos desbordamientos, estima en mucho el régimen y se considera acreedor a ello esta actitud ciudadana de tan valiosos elementos, pero no como fuerza política en que pretenda apoyarse, porque la política no renacera en España, Dios mediante, hasta 1931, y puede que a pesar de todas las garantías legales que se proyectan para hacerla aséptica, vuelva, a envenar la sangre

del cuerpo nacional; en definitiva, ¿qué autoridad social económica, cultural, administrativa internacional orgánica, ha dejado de ser tocada con más o menos acierto mientras la política ha dormido? ¿Qué afán más erróneo y prematuro al despertarla! El Gobierno cree necesario dar a conocer a la opinión pública por medio de la prensa su criterio en este importante asunto.

Almería 28 de Abril de 1929
(De inserción obligatoria)

Este número ha sido visado por la censura.

Ampliaciones fotográficas

En breve inauguración de la
CASA VICIANA
Centro de ampliaciones fotográficas
Pablo Iglesias, 10 (antes Mariana)

Restaurant PUERTA REAL

— D E —
ANTONIO RODRIGUEZ SANCHEZ
Comidas a la carta. Comedores independientes
Precios reducidos
TAPAS VARIADAS EN LAS CONSUMACIONES
Calle Marín 10 y 12

Toldos para camionetas, para fachadas y mercaderías del muelle y vagones, género puro de hilo.

PARA INFORMES: **ESTRELLA**

José Alferez Lirola

MÉDICO ESPECIALISTA EN SIFILIS, VIAS URINARIAS, DIATERMIA
Consulta de 11 a 1 y de 3 a 5
NAVARRO RODRIGO, 22

Lea Vd.

“EL MEDITERRANEO”

BANCO ESPAÑOL DE CREDITO

Capital: 50.000.000 de pesetas totalmente desembolsado

Reserva: 36.000.000 de pesetas

DOMICILIO SOCIAL: ALCALÁ 14 Y Sevilla 3 Y 5, MADRID

Sucursal de Almería:

Dirección telegráfica: BANESTO Postal APARTADO Núm. 30

El BANCO ESPAÑOL DE CREDITO ejecuta toda clase de operaciones de Banca y Bolsa

Corresponsales en las principales ciudades del mundo

Cuentas de ahorros: } Intereses que abona: 4 por 100 anual, con libreta pagadera a la vista

Cuentas corrientes: Intereses que abona:

A LA VISTA 2 1/2 por 100 anual
A 8 DIAS VISTA 3 por 100 anual

Consignaciones a vencimiento fijo: Intereses que abona:

A un mes. 3 por 100 anual
A tres meses. 3 1/2 por ciento anual
A seis meses 4 por 100 anual
A un año 4 1/2 por 100 anual

Este Banco tiene las siguientes Sucursales en España y Marruecos:

Agreda, Aguilar de Campó, Aguilar de la Frontera, Aguilas, Albacete, Albaida, Alberique, Alcalá de Guadaira, Alcalá la Real, Alcantarilla, Alcaraz, Alcaudete, Alázar de San Juan, Alcira, Alcoy, Alfaro, Algeciras, Algeles, Alicante, Almadén, Almagro, Almodóvar del Campo, Andújar, Antequera, Aracena, Arabal, Arcos de la Frontera, Archidona, Arjona, Ayamonte, Azuaga, Alcazarquivir, Almansa, Arnedo, Badajoz, Badarán, Baena, Baeza, Bailén, Baza, Belalcázar, Bélmez, Benameli, Benavente, Benicarló, Benifayó, Berja, Bujalance, Burgo de Osma, Burriana, Beas de Segura, Balaguer, Barcarota, Cabeza de Buey, Cáceres, Cádiz, Calatayud, Callosa de Segura, Canals, Caravaca, Cargante, Carlet, Carmona, Cartagena, Carrión de los Condes, Casas Ibáñez, Castellón de la Plana, Castro del Río, Castuera, Cazalla de la Sierra, Cazorla, Cehegín, Cervera de Río Alhama, Ceuta, Cieza, Cintruénis, Ciudad-Real, Coin, Constantina, Consubera, Córdoba, Crevillente, Cuéllar, Cuenca, Estella, Estepa, Ejea de los Caballeros, Ferosmole, Elicha, El Cárpio, Elda, Enguera Epila, Espejo, Estepa, Guareña, Gallur, Hellín, Hinojosa del Duque, Huesca, Huéscar, Herencia, Huércal Overa, Herrera, Infantes, Isaba, Isla Cristina, Jaén, Játiva, Jerez de los Caballeros, Jerez de la Frontera, Jijona, Jódar, Jaraz de la Vera, Jérica, La Carolina, La Linea, Larache, Linares, Llodosa, Logroño, Lopera, Lora del Río, Lucena, Lumbier, Llerena, Los Santos de Maimona, Lebrija, Ledesma, Málaga, Malagón, Mancha Real, Manzanares, Marchena, Martos, Medina del Campo, Medina de Rioseco, Medina-Sidonia, Melilla, Mérida, Miajadas, Milagro, Montijo, Montilla, Montoro, Morón de la Frontera, Motril, Murcia, Morella, Motilla del Palancar, Mula, Madridejos, Socuéllamos, Solana (ka), Sonseca, Sorla, Sueca, San Lorenzo del Escorial, Tabernes de Valldigna, Talarrubias, Talavera de la Reina, Tarazona, Tarifa, Tembleque, Teruel, Tudán, Toledo, Tomelloso, Toro, Tortosa, Torrijos Totana, Tarancón, Ubeda, Ubrique, Utrera, Valdepeñas, Valverde del Júcar, Valladolid, Vall de Uxó, Vélez-Málaga, Vera de Bidasoa, Villacañas, Villacarrillo, Villada, Villa del Río, Villajoyosa, Villafranca de los Barros, Villalón de Campos, Villamartín, Villanueva, del Arzobispo, Villanueva de Castellón, Villanueva de Córdoba, Villanueva de la Serena, Villareal, Villarrobledo, Villena, Visto de los Pedroches, Valverde del Camino, Vitigudino, Villanueva del Duque, Vélez-Rubio, Yébenes, Zafra, Zamora y Zaragoza.

Bancos filiales: } BANCO DE BURGOS, Burgos
} BANCO GIJONES DE CREDITO, Gijón

HORAS DE OFICINA: De 10 de la mañana a 2 de la tarde todos los días laborables.

aproximaron, se inclinaron respetuosamente, se dieron la mano fría y galvánica, y la Condesa colocándose instantáneamente la máscara de su dulce sonrisa, sin temblarle ya el pulso, sirvió el the, mientras don Adolfo procuraba reponerse también, y disimular su emoción con palabras de cortesía y agradecimiento.

Los tres conjurados, pero sobre todo el Cura, estaban contentísimos de aquella entrevista: las pastas eran ricas, el thé delicioso, la amistad del Conde y don Adolfo un hecho consumado. Al cabo de un rato se despidieron alborozados y satisfechos: el Conde y don Adolfo se estrecharon la mano, y mientras aquél saludaba al Cura, y al Maestro don Adolfo hizo una profunda reverencia a la Condesa y al tenderle la mano, la miró fijamente, y le dijo en voz muy baja que ella solo pudo oír: ¡Infame!

XXI

¡Qué horribles gestos y ademanes de loco vió Maruja por el ojo de la cerradura del despacho de don Adolfo aquel día!

—El señorito debe estar malo, pensó la muchacha; por que no ha querido almorzar—y llevada de la inclinación que por él sentía, se fué de puntillas hasta la puerta del despacho, y se puso a observar.

Don Adolfo se había encerrado allí: estaba reclinado en su dormilona; pero boca abajo, con la cabeza entre las manos, oprimiéndose la frente, y como si sollozara.

Así pasó un largo rato; después se levantó, con los ojos enrojecidos; y se puso a dar largos paseos en la habitación.

yó así un leñador que llevaba un borriquito con su carga de leña, bajó la luna y se lo tragó todo, y lo lleva en la voca todavía. Mirela V. bien, y verá la leña, el burro y el leñador.

—Dios le consere a la luna las tragaduras,—dijo el domine—y a V. se las aumente señor Alcalde.

Y como pasara un pequeño nublo negro, y el astro se escondiese, callaron los tres, y algún espeluzno les hubo de pasar por el cuerpo, porque ni el Cura estaba cierto realmente de que la luna fuera una lámpara, ni el domine sabía qué sería si genio, demonio o fuego; y solamente el Alcalde se hallaba convencido de que era algo sobrenatural, capaz de tragarse a los tres como al leñador, a la leña y al burro.

XX

Indudablemente la amistad del Conde y de don Adolfo procurada con todo aquel rodajo y combinaciones por los tres prohombres del Riojál, debía quedar muy bien cimentada, y ser nuncio de bienandanzas; pues concurrían a establecerla las tres potestades del mundo: el poder civil, representado por el Alcalde; la ciencia, por el maestro; y el brazo eclesiástico por el Sacerdote. Así lo repetía éste a sus coadyuvantes, y ya estaban deseando que llegara la mañana feliz en que debían caer en la red las dos piezas ojeadas.

Llegó con efecto el día convenido, y sin madrugar, so pretexto de haber mucho rocío, ya con el sol salido, apareció el Maestro con su perro y su escopeta por la quinta de don Adolfo que le esperaba paciente con los suyos.

SOMS

JABON ESCUMA

Todo lo lava - Para todo sirve

Lavando con él se economiza tiempo y dinero, y no se desgastan las ropas

Renovación Adelanto Civilización significa

EL

Banco Central

Capital social: 200.000.000 de pesetas

DOMICILIO SOCIAL:

Alcalá, 31 -- MADRID

SUCURSAL DE ALMERIA:

Apartado, 61 - Teléfono núm. 299

SUCURSALES:

En todas las Capitales de España y numerosos importantes pueblos de la provincia.

CORRESPONSALES:

En todos los países del Extranjero

Filial - Banco de Badalona (Badalona)

OPERACIONES QUE REALIZA ESTE BANCO

Cuentas corrientes con interés, en pesetas y en monedas extranjeras. Cuentas de Créditos. Compra y venta de valores. Cobro y descuento de letras y cupones. Compra y venta de monedas extranjeras. Giros y cartas de Créditos. Seguros de Cambio. Depósitos de valores y, en general, toda clase de operaciones de Banco y Bolsa.

Intereses de cuentas corrientes en pesetas

A la vista	2'50 por 100 anual.
Con ocho días de preaviso	3 — por 100 >
A tres meses	3'50 por 100 >
A seis meses	4 — por 100 >

CAJA DE AHORROS

Interés de CUATRO por ciento anual

Consignaciones a vencimiento fijo

Estas consignaciones que admite el Banco por el importe de la cantidad que entrega el cliente, devengan un interés de tres y medio por ciento anual, a tres meses; de cuatro por ciento, a seis meses, y de cuatro y medio por ciento, a un año.

EL TRIUNFO

DROGUERIA Y PERFUMERIA DE

Rafael González F. de Plaza

La mejor surtida y precios más económicos

Antes de comprar visiten este establecimiento que obtendrá ventajas

Plaza de Nicolás Salmerón, 3 (Puerta Purolana) TELEFONO 504

!!Dinero!! !!Dinero!! !!Dinero!!

Ahorrrá Vd. haciendo sus compras en la «Pescadería del Carmen» por la exactitud de su peso, por la garantía que ofrece sus pescados y, en fin, por todos conceptos.

Se expende Pescada limpia en ruedas, se sirve a domicilio, y se dan toda clase de facilidades.

Drogueria PALENZUELA Ricardos, 3 y Conde Offalia

PEDRO LLORCA

CONSTANTES NOVEDADES EN TODOS LOS ARTICULOS DE ESTA CASA

Tiendas, 8

Leed.

EL MEDITERRANEO

Fabrica Nacional de Afirmas

UTILICE SUS HOJAS DE AFEITAR

TOLEDO

¡SON LAS MEJORES!

Felisa Sella Garcia

Profesora en partos de la Facultad de Medicina de Granada

ALFAREROS, 40

Scmb eros de paja

OFRECE LOS MAS ELEGANTES Y DEULTIMA NOVEDAD LA

Casa Plaza

INMENSO Y VARIADO SURTIDO EN GORRAS DESDE 1'25

Visitar la Casa Plaza. - Tiendas, 8

APROVECHEN SOLO POR VARIOS DIAS

LA SENSACIONAL LIQUIDACION QUE HACE LA

Camiseria Madrileña

PRINCIPE, 24

SE LIQUIDAN

1.000 Camisas caballero, gran fantasia a	4'50
500 Docenas pañuelos para Sra. y Cab. gran novedad desde	0'45
2.000 Tohallas felpa enorme variedad.	0'25
1.000 Camisas Caballero de mucha fantasia	4'90
2.000 Corbatas seda artificial, lo más chic	1'10
1.000 Docenas calcetines para caballero semiseda	1'40
1.000 Tirantes de mucha duracion	0'80
2.000 Ligas para Caballero, puro seda	0'75
1.000 Camisas para señora de opal color	1'90
1.000 Juegos 2 prend s para señora	4'25
1.000 Parag as de señora y caballero, calidad superior	3'75
500 Juegos manteleria muy finos	7'00
500 Juegos para cama de matrimonio	18'00

PARA LA PROXIMA E-TACION DE VERANO TENEMOS EN VENTA UN ENORME SURTIDO DE JERSEIS Y TRAJES DE SEÑORA DE LA MAS ALTA FANTASIA AL INFIMO PRECIO DE 10 PESETAS

Como de costumbre seguimos vendiendo a 15 pesetas el aparato ALLEGRO para afilar toda clase de hojas de afeitar

Máquinas DE CORTAR EL PELLO, ESPACIA-LES PARA SEÑORA Y NIÑO A 5 pesetas

Máquinas Valet para afeitar con hoja, suavizador y tubo de crema para afeitar, todo por 3 pesetas

Navajas DE AFEITAR DE SOLINGEN, MUCHA DURACION, DESDE 3'50 una

En todos los articulos no indicados, seguimos rebajando el 15 por 100

Compre en esta Casa, es la que más barato vende

ALPARGATERIA - BRAVO

Si quereis convencersos de que las alpargatas que

Bravo

vende, son las mejores y más baratas, visitar su establecimiento.

Granada, 81

Los dos pachones echaron por delante y los dos cazadores se perdieron entre los maizales, volateando codornices. El maestro no acertaba ni una; tan nervioso y alterado iba; pero contra su costumbre no se mesaba los cabellos, ni la emprendía con el perro a pedradas.

Don Adolfo estaba sanguinario aquel día, y ésta quiere, ésta no quiero, iba emperchándose toda la volatería que al Maestro se le escapaba; pero tan ensañado anduvo contra las inocentes avecillas, que no reparó que andando andando había llegado con su compañero hasta los lindes del Marquesado, cabe unas alamedas umbrosas.

Era el sitio convenido. Precisamente llegaban allí dando su paseo matinal, el Cura y el Conde, después de decir aquel su misa en la capilla del Marquesado; y hete aquí que los cuatro se tropezaron en el lindo aquel, a la sombra de aquellos árboles, según el preparado plan entratético.

Don Adolfo se sintió contrariado, el Cura se apresuró a presentarle al Conde; el Maestro saludó al Cura como haciéndose de nuevas, y el Conde obsequioso y atento, celebró mucho aquella ocasión de haber conocido a una persona tan distinguida, de la que ya tenía las mejores referencias.

Don Adolfo no lo pudo evitar ya, contestó con otras a las finezas del Conde y éste obligó a los recién llegados a penetrar con él por aquella larga calle de cipreses que llevaba a la casa, para ofrecerles allí una copa de vermouth y unas pastas.

Anduvieron largo trecho; conversaron de varias cosas amenas los dos recién conocidos, mientras la trilogía de Alcalde, Cura y Maestro un poco detrás

celebraba con sonrisas y guiños su triunfo. D. Adolfo halló muy agradable la conversación de aquel viejo derecho y apergaminado, que debió ser una gran figura de mozo, el Conde simpatizó mucho con la seriedad y buen juicio de su interlocutor; y así, casi sin sentirlo se encontraron a las puertas de la gran casa del Marquesado, embellecida y restaurada por el oro y el gusto de su dueño.

Sentáronse en el parterre de la entrada en buenos sillones de tiras de acero flexibles y cómodas como los mejores muebles; acudieron los servidores vestidos de librea a poner en las mesas rústicas los licores y las pastas, y el Conde mandó hacer thé ordenando se pasase recado a la Sra. Condesa de que estaban allí aquellos señores.

La Condesa quiso por sí misma servirles el thé. Eran las diez de la mañana y ya estaba aderezada como solía en su rico camarín azul. Vestía bata de seda rosa ceñida, con amplias mangas que dejaban ver el arranque de unos brazos torneados en nácar. Calzaba diminuto zapato de piel de Rusia, coquetón y oloroso; prendía gargantilla de menudas perlas al cuello, rematada en un medalloncito de oro; y recogía sus lindos cabellos en bello promontorio griego como la Helena de París.

Una oleada de perfume leve y suave, anunció a los circunstantes su aproximación. Cuando apareció en el dintel don Adolfo se sobrecogió, y se puso horriblemente pálido; ella al verle, se quedó como petrificada sin poder dar un paso más; y el Conde hizo la presentación de aquellas dos estatuas de sal, sin apercibirse de su rigidez y terror.

Aquello fué un instante; los dos se rehicieron, se

IMPRENTA

PELAEZ

Apartado de Correos, 62.—Teléfono, 38

Murcia, 2.—ALMERIA

Casa especializada en impresos de lujo y comerciales

Edición de obras y folletos